

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Ceuta.—En mes. . . . . 1  
 Provincias.—Trimestre . . . . . 4  
 Extranjero.—Año. . . . . 20  
 Ultramar.—CINCO pesos fuertes con  
 el pago directo

N.º 791

# EL AFRICA

Periódico semanal de las Posesiones Españolas

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios

A precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## Impresiones del extranjero

Corroborando en parte, lo que expusimos con respecto a la muerte de la reina Victoria en nuestro editorial del número anterior titulado *La mano de Dios* vean nuestros lectores, lo que comunica al *Heraldo de Cadix* su corresponsal en París.

«La muerte de la reina de Inglaterra y sus consecuencias posibles siguen acaparando de tal manera la atención universal, que nos ha parecido interrogar acerca de tan importantes cuestiones a varios hombres de Estado que han tenido la complacencia de manifestarnos sus opiniones.

En resumen son como siguen:

Mr. Lockroy exministro de Marina.

La muerte de la reina Victoria es un acontecimiento muy desgraciado. Con ella desaparece del mundo político europeo un elemento de ponderación y de paz.

Gracias a su autoridad aumentada con los años gracias a su conocimiento de los hombres y a su larga experiencia de las cosas podía aun prestar grandes servicios.

La reina Victoria era muy estimada en su país. Personalmente era opuesta a todas las guerras y sobre todo a esa desdichada guerra del Transvaal.

El príncipe de Gales, que mas bien tenia costumbres de heredero que de Soberano, se halla enteramente dominado por su sobrino Guillermo II, y me temo que se halle tambien bajo la influencia de Chamberlain y de los amigos de este.

Tengo gran confianza en el buen sentido de que siempre ha dado pruebas la nación británica, salvo, sin embargo, en lo que concierne a la guerra del Transvaal.

No creo que el nuevo rey haga política anti-francesa; ha tenido siempre demasiado afecto a París para eso; pero podrá ser que su gobierno tratase de salir del atolladero en que se ha metido la guerra sub-africana por medio de una guerra marítima que bien pudiera acarrearle decepciones.

Mr. Paulecot, senador, presidente del comité para la independencia de los boers. Estoy seguro de que la muerte de la reina Victoria tendrá las mejores consecuencias para los boers y para la terminación de la guerra del Transvaal. Ha

muerto víctima de esa guerra injusta y atroz.

Hacia cuatro meses que la reina Victoria comprendía que esa guerra al prolongarse, asestaba un golpe mortal al poderío inglés y se que en las últimas semanas de su vida procuraba sacar a su país de la situación en que la guerra lo colocaba.

Muchos ingleses que por píaso respeto hacia su reina no se habían atrevido hasta ahora a trabajar en favor de la paz, van a hacerlo en adelante y los que no se hallan impulsados por sus sentimientos y sacrificios y por su espíritu de justicia; lo serán por los cambios profundos que sufre la posición de Inglaterra en el mundo.

Esos cambios serán considerables con la muerte de la reina. Esta gozaba de gran prestigio. Se le tenían consideraciones y deferencias que no se guardarán a su hijo. La política interior y la exterior se resentirán de eso.

Es de suponer que el emperador Guillermo, por ejemplo, no hará al ex-príncipe de Gales las mismas concesiones que a su abuela, a cuya política los Hohenzollerns deben tanto.

Entiende que si el nuevo rey de Inglaterra se halla bien aconsejado, bien inspirado, si se hace de una idea justa de las condiciones en que hoy se encuentra su país hará todo los sacrificios posibles porque la guerra del Transvaal termine. Tanto mas cuanto que la peste hace allí estragos y que no es posible que los buques ingleses tengan comunicaciones entre Inglaterra, un país apartado sin gran peligro para la salud pública en la Gran Bretaña.

La fortuna de la reina Victoria. En Londres se habla mucho del fallecimiento de la reina Victoria que aventaja según dicen al emperador Guillermo.

La reina deja una fortuna considerable.

Se la evalúa en mil quinientos ó mil seiscientos millones así divididos:

Unos seiscientos millones de la fortuna personal.

Quinientos millones de la fortuna del príncipe Alberto que ascendía a ciento veinticinco millones cuando murió, que bien administrados han crecido tanto.

En fin; de seiscientos a setecientos millones, a que ascienden numerosos seguros hechos con una porción de compañías.

## ACTUALIDADES

Según los últimos telegramas continúan los comandos boers internándose en la colonia del Cabo, protegidos por sus habitantes.

También se anuncia que la fuerza de las repúblicas se aumentan con los colonos de origen holandés, a la postre en el Africa del Sur nacerá un nuevo estado formado por el Transvaal, el Orange, las colonias del Cabo Natal, los territorios ocupados por los salvajes y las posesiones portuguesas de aquella parte de Africa; es decir que a la vuelta de algunos años y aunque Inglaterra y aun la Europa entera se opusiere se constituirá esta gran nación que quizás andando los tiempos sea la dueña del Africa y aun quizás de Inglaterra. Parecerán un cuento estos renglones, pero hemos visto cosas mas grandes en la historia! todos los pueblos en sus comienzos son valientes, son sufridos y llenos de vida, pero con las virtudes de estos de las repúblicas Sud Africanas, ningunos; por esto hay que esperar de ellos cosas sublimes y a nadie puede extrañarle.

¿Si con los escasos recursos de que disponen, puesto que no pueden ni guardar los prisioneros por escasez de fuerzas, hacen lo que vemos, si se les unieran los territorios que hemos mencionado no serian dueños del continente?

La justicia Divina llega cuando menos se le espera, cuando se está mas pujante; Inglaterra paga sus crímenes, y sus rapiñas, sin saber como; la poderosa nación se desangra por que ha atacado a un puñado de hombres creyéndoles indefensos; Inglaterra tiene en aquel pedazo del Africa, abierta la fosa que se la ha de tragar, como en Cuba la tuvimos nosotros por mas que la procuramos tapar con miles de millones y un río de sangre; pero nosotros la tuvimos de otro modo, el pueblo español era ageno a los delitos de sus hombres públicos y sin embargo fió su hacienda y su sangre y hoy paga como ellos. El pueblo inglés es participe con sus ministros de las usurpaciones, puesto que sueña ser dueño del mundo, contra todo derecho y justicia.

Dice la prensa y se lamenta con mucha razón, que aprobado el proyecto de ley contra las asociaciones religiosas en Francia traspasarán la frontera miles de religiosos que vendrán a engrosar los infinitos conventos ya existentes.

Sin saber como, volveremos con ellos a principio del siglo pasado y inútil cuantas luchas hemos sostenido por la libertad y contra la

reacción que al cabo de tantos años levanta la cabeza con mas pujanza que antes.

Se cierran las escasas fábricas y se abren mas y mas casas de religiosos y sinó lo remedia Dios ó el demonio los pobres españoles que queden dentro de quince ó veinte años tendrán que mendigar a las puertas de los conventos y no contar con mas alimento que la sopa que allí les den.

Hasta ese mísero extremo hemos de llegar si no ocurre algo muy grande en España, si no llega un feliz día en que sus moradores hartos de falsas, hartos de sufrimiento, viendo que todo lo han perdido, se acuerdan de la noble sangre que heredaron y derriban por tierra el escenario en donde se representaban tantas mentiras, en donde no se acuerdan de sus dolores y miserias y solo piensan en seguir disfrutando los gozos del poder.

Si como al principio decimos no sucede esto, que pese a quien sea ha de suceder, ¡pobre pueblo español, pobre España, que comerá nuevamente de la esclava sopa del convento!

## UNA ACLARACIÓN

Querido Director: sabe V. que desde hace muchos años firmo trabajos de Filosofía ó Literatura con el pseudónimo de Abdallah. Es mi nombre de guerra entre los Hijos de la Viuda.

Sabe V; tambien que *La Correspondencia de España* ha publicado con esa firma algun artículo, evidentemente escrito en Madrid, ocupándose de Ceuta y de nuestras desdichas,

¡Tiempo era! Pero considero nos interesa hacer constar que no conocemos, ni menos compartimos las opiniones de mi inesperado homónimo. Por el contrario si nos abriese columnas en terreno neutral pronto le demostraríamos con hechos y números que su pretendido remedio en vez de curar, agravaría la enfermedad (Cacodemia) que padecemos.

¡Sería un pueblo que al iniciarse el siglo XX retrocediéramos a las formas gubernamentales de D. Ramon Maria y consortes! Por dicha, no consentirán los tiempos que se remueven tales azafías, ni aun que continuen los resortes actuales.

¡Como son tan buenos!... ¡Cómo han dado frutos tan sabrosos en toda América del Sur, en Cuba, en Filipinas!

El absurdo es vivaz, como la yerba mala, pero solas la Verdad y la Justicia son Eternas. Aquí no necesitamos nuevas constataciones; lo que necesitamos es Puerto grande y pronto.

A obtenerlo pues; y en ese sentido cuenta V. siempre en la vanguardia con su affias.

HUELDES TEMPRADO

## DESDE PARIS

El nuevo feld-mariscal inglés consecuencias políticas.

El corresponsal de Paris-Nouvelles en Londres telegrafía esta mañana lo siguiente:

Las felicitaciones cambiadas, á propósito del título de feld-mariscal inglés, conferido al emperador Guillermo II, son consideradas, en ciertos círculos, como de una gran importancia política.

Lord Salisbury ha enviado las suyas y en ello se cree ver un signo de alianza política mas bien que de cortería entre soberanos que, como el emperador de Alemania y el rey de Inglaterra, se hallan unidos por lazos de familia.

Los periódicos que comentan este incidente, manifiestan su entera aprobación.

El *Standard*, diario oficial del actual gabinete, dice que lord Salisbury juzga correctamente los conculdidos, cuando declara que ese nombramiento causará la mas viva satisfacción en todas las clases de la nación inglesa.

Después de haber hecho alusión en sentidos términos, á la piedad filial de Guillermo II, *El Standard* añade: «El emperador de Alemania nos ha impuesto nuevas obligaciones por el tacto, la discreción la simpatía que ha mostrado en su conducta. Con nueva satisfacción hemos sabido que ha contestado á la atención del rey nombrándole á su vez almirante de la marina alemana.

## El duelo inglés

En todos los templos anglicanos de Londres se celebraron funerales ayer domingo, en sufragio del alma de la reina Victoria. Aunque estas ceremonias no tuviesen carácter oficial, todas las iglesias han resultado pequeñas para contener á la muchedumbre exultada que á ellas ha acudido.

El arzobispo de Cantorbery en persona ha predicado en San Pablo. Los oficios empezaron á las diez. Las puertas se habian abierto á las nueve, y en menos de diez minutos la inmensa catedral quedó llena de fieles de bote en bote. En el exterior del templo se apiñó, sin poder entrar, un gentío cinco veces mayor que el que habia dentro, y lo mismo aconteció á la puerta de todas las iglesias de Londres.

## EN LA ISLA DE WIGHT

Honores al Emperador de Alemania

En la iglesia de Wippingham, (isla de Wight) el rey, la reina, el emperador de Alemania y todos los miembros de la familia real, á excepción del duque de York, han asistido en traje de luto riguroso á los funerales de la reina Victoria.

El obispo de Winchester predicó un sermón sencillez y conmovedor sobre las virtudes privadas de la reina, y aludió á la presencia del gran soberano de los pueblos alemanes, que habia ido sin ostentación, á ocupar su puesto, entre los nietos de la reina, cimontando así, por la fuerza de un sentimiento mas profundo y mas poderoso que

todas las fuerzas de la tierra, la amistad imperecedera de las dos grandes ramas hermanas de nuestra raza. En el día de hoy, que es su aniversario toda Inglaterra, á pesar de sus tristezas, le paga un tributo de honores, con tanta satisfacción como sinceridad.

Los días de Guillermo II

A la salida de los funerales Guillermo II y el Kronprinz se ha trasladado en un bote á bordo del «Hohenzollern» á fin de recibir allí las felicitaciones de que han sido objeto con motivo del aniversario de su nacimiento.

A las tres, el rey, vistiendo el uniforme de almirante inglés; lord Roberts de feld mariscal, el duque de Connaught, de general, y los príncipes mas jóvenes de oficiales fueron á presentar sus felicitaciones al emperador de Alemania, á bordo del «Hohenzollern.»

Pero después de haberse marchado la familia real inglesa. Guillermo II vestido de uniforme de almirante inglés, fué solemnemente recibido en Osborne.

A las doce el buque de guerra «Australias» hizo una salva de 2 cañonazos en honor del emperador de Alemania.

En los Estados Unidos

En todas las iglesias americanas, los sermones predicados ayer contenian expresiones de simpatía para la familia real inglesa, á propósito del fallecimiento de la reina Victoria.

El «Journal» en un largo artículo dice que Inglaterra no se encuentra en circunstancias tan favorables como hace algun tiempo pero que sin embargo, el rey se halla en condiciones de sacar partido de estas mismas circunstancias y para suscitar en todas partes y sobre todo en America numerosos simpatías. Su influencia personal podrá hacer tal vez que Inglaterra se coloque en un terreno razonable por lo que toca al canal de Nicaragua.

«La Tribuna» dice que Eduardo VII no tiene mas que continuar, la obra de su madre... y que es probable que el nuevo monarca estime el papel de rey constitucional mas noble que el de despota ó de autócrata.

A. SAISSY

Paris: 28 Enero 1901.

## PARA FAVORECER

## La Colonización

Para nosotros que pronto vamos á tomar posesión de territorios que no sabemos en que forma piensa el Gobierno colonizarlo, no deja de ser merecedora de estudio, una proposición de ley que varios diputados han presentado á las Cámaras francesas.

Esta proposición tiene por objeto dispensar del servicio militar á todos los subditos franceses que se establezcan en cualquiera de las colonias ó protectorados franceses no comprendidas las islas de la Guadalupe, la Martinica, la Reunion y la

colonia argelina, dedicándose bien sea á la industria á la agricultura ó al comercio con tal que hayan fijado en ellas su residencia antes de cumplir los veinte años y se comprometan á permanecer en ellas por una temporada que no baje de diez años consecutivos.

La exposicion de motivos que procede á la citada proposición de ley manifiesta que con ella se trata de favorecer el establecimiento de jóvenes en las posesiones extraeuropeas para asegurar al comercio y á la industria el conquistar nuevos medios de desarrollo y la facilidad de luchar sin desventaja con la competencia extranjera.

Nosotros cuya emigracion no hay medio de apartar del camino que ha emprendido hacia la America del Sur; observamos que los franceses tratan tambien de conceder ventajas para que la juventud de la vesina república pierda la repugnancia instintiva á establecerse en la Indo China, Madagascar y Nueva Caledonia.

Los franceses creen que se debe atraer del mejor modo posible á esa juventud para que adquieran valor regiones riquísimas apenas conocidas y que mas tarde pueden proporcionar á la metropoli preciosos recursos.

Esta excepcion del servicio militar segun la citada proposición de ley caduvará á los seis meses de haber abandonado el establecimiento ó colonia donde se hubiera ido á residir.

Naturalmente los beneficios de esa ley no se hacen extensivos á las antiguas colonias, completamente asimiladas á la metropoli y las que reclaman que sus hijos sirvan á la patria, con la que están identificados.

## Ayuntamiento

Sesion ordinaria de segunda citación celebrada el día 28 de Enero de 1901, bajo la presidencia del Sr. Alcalde Constitucional por S. M. de esta Ciudad D. Francisco Cerri Gonzalez.

Leida el acta de la sesion anterior y la de la rectificación del alistamiento fueron aprobadas por unanimidad.

Con arreglo á lo informado por la Comision de Ornato se concede á D. Solomon Hachuel, la autorización oportuna para que verifique el cambio de huecos que solicita en casa que administra.

Tambien se concede al vecino D. Francisco Encomienda, el establecimiento de una Carpintería y ebanistería en la Calle de la Soberanía Nacional núm. 66.

Se aprueba el extracto de la sesion de Diciembre último.

Se acuerda que pase á informe de la Comision de Ornato otra instancia de un vecino solicitando un cambio de huecos en casa de su propiedad.

Y adoptados otros acuerdos esca-

sa importancia, se dispone el pago de varios recibos y cuentas, levantándose la sesion.

## A LOS PASIVOS RESIDENTES

EN LA PROVINCIA DE CÁDIZ.

Compañeros:

Conocidos son todos los proyectos que estudian los dos partidos que turnan en el poder para acabar de reducir á la miseria, á las Clases Pasivas, y si alguna duda pudiéramos tener, basta para desvanecerla recordar el despojo hecho á los de Ultramar, los proyectos de arriendo y capitalización de nuestros sueldos, y el descuento que se nos hace en nuestros haberes muy superior al que sufren los demás servidores del Estado.

Políticos unos en ruina y otros del montón, faltos de condiciones y sin simpatías en el elemento sano del país, al que arruinan, luchan entre si para alcanzar el poder y satisfacer sus ambiciones personales engañando á los tontos con mentidas economías, que simulan despojando á las Clases Pasivas, en beneficio de sus parientes y amigos del oficio, para los que se sostienen y crean destinos que producen mayores gastos.

En esta situación, abandonados por nuestros antiguos compañeros de armas, que parecen ignorar que algún día han de venir á engrasar nuestras filas, necesario se hace defender por todos los medios nuestros derechos, que son el pan de nuestras viudas é hijos.

No es seguramente, lamentándonos en nuestro hogares como hemos de defender nuestra causa, que es la justicia, la razón y el derecho; para defenderla, necesitamos agruparnos en apretado haz y todos juntos y como un solo hombre, apoyar con toda nuestra fuerza al que nos defienda, combatiendo sin tregua ni descanso á los que nos despojan de lo que legítimamente nos corresponde, al amparo de las leyes que regian, al obtener nuestros retiros, las que nunca pudieron ser anuladas, sin violar lo mas indiscutibles principios jurídicos y las reglas universalmente admitidas sobre la irretroactividad de las disposiciones legales.

Reconocida por la Junta Central de Defensa la necesidad de buscar apoyo en las Cámaras, en las que, los Disputados y Senadores militares, oyeron con la mayor indiferencia, las brillantes defensas, que en nuestro favor hicieron los Sres. Marcano en el Congreso y Ochando en el Senado, á los que debemos gratitud eterna; trabaja con verdadero interés para conseguirlo, pudiendo asegurarse que algún día, marchando unidos, conseguiremos tener en ellas representantes propios que nos apoyen y defiendan.

Dicho cuanto antecede y entendiendo la Junta Directiva de la Asociación de Clases Pasivas de

esta capital que suscribe, ha llegado el momento de emprender una activa campaña en defensa de nuestros intereses, y conyunción de que de la unión nace la fuerza, invita a sus compañeros, así militares como civiles, para que se inscriban como socios, con el objeto de establecer un centro donde además de estrechar relaciones de amistad y cariño, cambiar impresiones y estudiar la marcha que debe seguirse según las circunstancias, proyecto de su realización, si se tiene en cuenta el gran número de residentes en esta ciudad.

A este fin una comisión de la Asociación pasará á domicilio á recoger las firmas de los que estén conformes con el pensamiento. Cádiz 19 de Enero de 1901.

El Presidente: JOSÉ LOBO.—Vocales: JOSÉ CHAPARRO, IDELSONO CORTES, FRANCISCO LÓPEZ.—Secretario: JOSÉ DE LA FUENTE.—Cajero: FEDERICO REGAL.

NOTA.—Los Señores que deseen asociarse, se servirán manifestarlo al Teniente de Infantería residente en esta plaza D. Enrique Martos, para que esto con toda urgencia lo haga á la Directiva.

## El Nuevo Liceo de Ceuta

EN EL  
TEATRO PRINCIPAL

Ha sido un verdadero acontecimiento la función dramática llevada á feliz término por dicha culta sociedad en el coliseo de referencia.

El juguete cómico en un acto «Pelillos á la mar!» la comedia en dos «Los corazones de Oro» y la zarzuelita cómica «Calderón» han sido las obras puestas en escena.

En la primera tomaron parte la Sra. Arrebal y los Sres. Durán, Mijares y Guerra: probando una vez más la hermosa Manolita, cuanto vale como aficionada, y las esperanzas que hace concebir, á medida que vaya familiarizándose con el palco escénico, en papeles de mayor dificultad y realce.

El Sr. Durán en este juguete como en la comedia resultó escajado en sus papeles, interpretándolos como él sabe hacerlo y muy á sabor, pero mucho, de los viejos aficionados que conocemos el paño: los Sres. Mijares y Guerra muy bien, moviendo sus escenas con la naturalidad necesaria y á satisfacción de la concurrencia.

El desempeño de la preciosa comedia de Larra «Los Corazones de Oro» estuvo á cargo de las bellas Sras. de La Calle y Pego y de los Sres. Durán, ya mencionado, Obregon, Mijares, Allanegui (L. y M.), Labarga y Gonzalez (G.).

Eloisa La Calle con esa ligera versión, airado juego, y delicado discreto que ella sabe imprimir á todos los papeles que dice y figuras que interpreta, estuvo como de costumbre deliciosísima.

Laurita Pego con esa naturalidad seductora, que es sin duda la esen-

cialidad de su angelical carácter y de su delicado y dulcísimo trato, cualidades de que jamás prescindió al ostentarse en la escena, en adecuados papeles, difundió en su alrededor un ambiente tan diáfano y placentero, que arrebató verdaderamente, y con ser esta vez la segunda ó tercera que pisa la escena, nos la imaginamos una actriz consumada en todas las situaciones, como en las que se le expusieron, así se le oímos, autorizados por nuestros años, que no son pocos, y por lo tanto distanciadlos de adulaciones y quimeras.

El señor Obregon, interpretó su papel en esta obra como en el juguete cómico; magistralmente como siempre; en todas sus actitudes se observó al aficionado de pura cepa, que no desperdicia momento, para conducir la acción á él encomendada, á su limite exacto, y á su mas discreto y verdadero medio ambiente.

Los demás señores trabajaron con acierto, distinguiéndose Allanegui en su gracioso papel y Labarga, como autentico notario, que nos hizo recordar, al característico curial de «La almoneda del Diablo» allá por el año 1866, cuando la Beldun y Albarran estrenaron en Granada esta comedia:

Como coronamiento de tan agradable espectáculo se dió fin al mismo, según dejamos dicho, con el juguete cómico-lirico «Calderón» en el cual tomaron parte las señoras Rosario Fernandez, Carmen Resa, Manuela Arrabal y Filomena Hubert, y los Sres. Obregon, Labarga, Arturito y Cordero.

Rosario Fernandez, nos produjo ingular encanto por todos conceptos; es la primera vez que canta y lo hizo con tan preciosa y bien timbrada voz y con tan dulces modulaciones, que nos llenó de agradabilísima sorpresa y dijimos para nuestro capote con muchísima reserva «Eureka! ya tenemos tiple; pero una tiple muy buena; y como á esta gran cualidad reunió Rosarito una gallarda figura y unos ojos muy hermosos, y una afición heredada, como ya lo tiene probado, supónganse mis lectores si el Nuevo Liceo, estará de enhorabuena.

Carmen Resa consumada maestra, caracterizando su papel á maravilla; Manuela Arrabal y Filomena Hubert, desempeñando los suyos con sin igual graciosidad y el dúo de primisimo cartel; y Labarga y Gonzalez cumpliendo su cometido, completaron la zarzuela, la cual resultó muy ligadita y perfectamente hecha.

Para concluir diremos, que se proligaron los aplausos, que se repitieron varios números, y que la concurrencia quedó sumamente complacida, y deseosa que continúen las secciones, dramática, cómica y lírica, regalando á la sociedad, con tan hermosos espectácu-

los, como el presentado en la noche del 29 de Enero último.

Y no va mas.

SENEM RIOTE

## El amor de una mujer

Amor! palabra mágica, divina,  
Que ofrece al corazón paz y dulzura,  
Que halaga nuestra mente y nos fascina.  
Y llena el alma de eterna ventura,  
Que mas que el sol los orbes ilumina.  
Con lumbré ardiente esplendorosa y pura  
Que salva de la muerte el hondo abismo,  
Y va á ostentar en luz al cielo mismo.

Yo siempre te adoré, siempre extasiado  
Contemplé tu beldad, hija del cielo,  
Y tan solo de ti numen agrado,  
Esperé la ventura en este suelo.

Mi ventura era amar, y ser amado,  
Esta fué mi esperanza, ante mi anhelo  
Y amé por fin con loco desvario...  
¡Ay! á quien no responde al amor miol

Mas... ¿quien sabe?... Mi boca silenciosa  
Nunca osó proferir un solo acento,  
Que á la mujer que adoro eanderosa  
Mi pasión revelara y mi tormento,  
¿Quién sabe si en alma en mi ardorosa  
Mirada lee mi oculto pensamiento,  
Cuando gozo feliz de su presencia,  
Y por la suya olvido mi existencia?...  
¡Ah! locura... ilusión! Ni ella me ama,  
Ni sabe mi pasión y mi amargura;

Ella es el sol que clara luz derrama...  
Yo soy la noche silenciosa, obscura  
Y aunque el fuego sublime que me inflama  
Claro también y encantador fulgura  
Nunca, nunca mostré su luz divina,  
A ese sol celestial que me ilumina.

L. G. LL.

## ESPAÑOLÍSIMO

Cayó como una bomba la noticia  
Las caras se alargaron  
Y los cerrados puños en el aire  
A algun ser invisible amenazaron;  
En toda la mañana  
No se vió en una cara una sonrisa  
Y por todas las calles  
La gente transitaba muy de prisa.  
En cafés y tabernas  
Compactas muchedumbres se apiñaban  
Y al ruido de las tasas y las copas  
Las voces y los gritos se mezclaban.

¿Que pasaba? ¿Acaso fué desgracia  
Nacional en la patria acaesida?  
¿O alguna hueste nuestra  
En sagrimento combate fué vencida?  
No fué eso lector, mucho mas grande  
Fué la triste noticia recibida.  
¡Había sido por causa de la lluvia  
La corrida de toros suspendida!

Aurelio Mariño

15 Enero 1901.

## NOTICIAS

En el día de ayer se celebró misa de Requiem en sufragio del alma del que fué Comandante general de esta plaza Excmo. Sr. Don Miguel Correa Garcia.

El Sr. Canónigo de esta Sta. Iglesia Catedral D. Antonio Aranda á su ya iniciativa se debe la celebración de dicho acto religioso; con fines benéficos invitó á distintas personalidades de esta Ciudad y aunque era gran obstáculo para la asistencia lo desahogado de la mañana concurren entre otros Sres. el Excmo. Señor D. Manuel Aguilar Comandante General de la Plaza, D. Antonio Ramos Espinosa de los Monteros Don Sixto Sanchez de Vals, D. Juan Ponce, D. Jose Conde Quevedo, D. José y Don Ildefonso Gonzalez—Novallas.

Nobles Obliga.

El conocido more Valiente turbu-

lento monteruz que fugitivo se amparó en el territorio de Wajan, ha sido herido en luchs en el territorio de Beni-guider.

Le asistió como médico su rival Sidi Mesmed Derdeb, conocido en esta plaza por el Cheij del Beiton, simpático tirador de la montaña con cuya amistad nos honramos que siempre en orgullo haber estrechado la mano de los valientes que perduran aunque vivan en chozas.

Hemos tenido el placer de saludar á nuestro entrañable amigo el ex-Diputado á Cortes por este Distrito D. Luis Ojeda y Martín, el cual llegó ayer á esta Ciudad, con el objeto de abrazar á su señora hija, esposa de nuestro también distinguido amigo el ilustrado Capitán de Estado Mayor D. Rafael Torres, que presta su servicio en esta Comandancia General.

Hoy ha regresado dicho señor á la península en el vapor cortés.

En la vecina plaza de Tetuan se espera de uno á otro momento la justa represalia de los Beni Hozmar que son continuamente saqueados por los de la kabila de Ghmara.

Ultimamente á orillas del rio Martín los han sido robado 18 bueles y 6 mulas.

Así es toda la vida interior del Imperio.

Ha sido nombrada en Tanger una Comision del Cuerpo Diplomático, en su presidencia está encomendada al Excmo. Sr. D. Emilio de Ojeda, encargada de estudiar la forma de plantear y llevar á la práctica los impuestos municipales.

Parece que muy en breve será relevado el actual Kadi de Tanger según nos informan personas bien enteradas.

Ha sido nombrado canonigo de esta santa Iglesia Catedral D. Felix Hinojal Macarron.

Segun nuestra noticia esta noche se celebrará en el Teatro Pricipal el baile de máscaras por suscripcion que anunciamos en números anteriores.

Instantaneas. «La Vida Ilustrada» publica en su número 121 trabajos de gran interes:

Portada en colores. Concha Gorgé, S. A. la Princesa de Asturias, Fidela Gardeta, Manuel Paso, Victor Balaguer.

Vistas de Portugal, Ponferrada, Buenos Aires, Lorea, Montevideo, Córdoba, capilla ardiente, cartel premiado del baile de Bellas Artes, transformaciones.

Literatura de M. M. Guerra, E. Ramirez, E. Caballero, J. Pellicer, José Solís, Vicente Casanova Guerra y Oliván, M. Paso, Lazram M. Tarraza, L. Romano. Una plana de la mujer elegante y su casa. Ocho plenas de Don Quijote de la mancha. Ocho plenas de La Institución de Solís y pasatiempos.

«La vida ilustrada» es la revista de interes palpitante, un número 20 centimos un mes una peseta. Oficinas, Clavel, 1, Madrid.

Imp: de Garcia de la Torre

ANUNCIOS

# NUEVO SERVICIO

ENTRE  
Ceuta, Málaga, Algeciras Puente Mayorga  
y Gibraltar

**VIAJE SEMANAL**  
PO EL VAPOR ESPAÑOL



## DOS HERMANOS

Salida de Ceuta para Málaga, los lunes.  
Málaga para Algeciras, Puente Mayorga y Gibraltar,  
los jueves  
Gibraltar para Ceuta, los sábados.  
Para informes: VIUDA E HIJOS J. MAS.

## À LA ÚLTIMA MODA

14, GENERAL MORENO 14.  
En este acreditado establecimiento conocido por el de «Rosalia» y de la propiedad de D. José Sánchez Ledesma, se ha recibido un completo surtido de sombreros y gorras de todas clases, siendo la especialidad de estas las de forma *Chausse*, almirante fin de siglo, marinas para niños y niñas, boinas fieltro y rusa y fieltro primera con visera de lo mismo, siendo todas de verdadera impresión por su corte elegante.

## ¡NO MAS CANAS!

De las mejores fabricas francesas tambien hay un buen surtido de los articulos siguientes:  
Tintura instantanea para el cabello y barba sin manchar el cuero ni la piel.  
Agua de Zenobio para el mismo objeto  
Agua de Quina de primera para la cabeza

Glicerina de primera calidad.  
Polvos de arroz de diversas marcas y olores  
Cosméticos y Estuches de perfumeria.  
Precios sumamente equitativos.  
No confundir este establecimiento:

### Casa de Rosalia

14, -GENERAL MORENO- 14.

## AL PÚBLICO

EN EL TALLER DE CARPINTERIA DE

### Manuel Civantos

4, -REMEDIOS,- 4

Se confeccionan alaudes de 1.ª clase à 80 pesetas de 2.ª « à 60 « y de 3.ª desde 15 pesetas en adelante

# PIANOS Y ARMONIUNS

DE

la acreditada fábrica de Piazza

## SEVILLA

Alquiler, cambios y reparaciones Autenticidad y solidez en los instrumentos.

Pianos de Erard, Pleyel y Roenich. Ventas à plazos, sin entrada.

Rioja 8, -SEVILLA.

Sucursal en Ceuta, -Soberania Nacional Número 62.

# LA UNION

## EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
contra incendios y sobre a vida

Domicilio social; Madrid, calle de Orosaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia Gádiz, calle Murgía núm. 20.

## GARANTIAS

Capital social efectivos. . . . . Ptas. 12.000.000  
Primas y reserva . . . . . » 44.028.045'68  
Total. . . . . Ptas. 56.028.045'68

### 34 años de existencia

### Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 88.631.740'93 siendo esta la demostración más evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

### Seguros sobre a vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos primas más reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañia en Ceuta, Sres. Blond Hermanos

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MEDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas precioso y mas apropiado para los niños y los enfermos.

## HARINA LACTEADA NESTLÉ



- La Harina lacteada Nestlé es el mejor leche de las Alpas Suizas.
- La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.
- La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.
- La Harina lacteada Nestlé evita el estreñimiento y la desnutrición.
- La Harina lacteada Nestlé es la leche que cría los niños.
- La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.
- La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los ataques del cólico cuando los niños son acometidos de enfermedades intermitentes.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos dirigirse à la señora viuda de Rafael Romero, de Jerez de la Frontera, único representante en toda España.

## El Anuario de la Exportación

para 1901, (4.º año de su publicación), recomendado por RR. OO. de los ministerios de Estado y Hacienda, es el mas importante de España por que contiene 450.000 señas comerciales de casi todas las naciones de Europa (entre las que merece citarse España por la extensión y exactitud de sus direcciones) y toda la América; Aranceles de Aduanas de dichas naciones; tarifas internacionales de transportes, información para el desarrollo comercial, estadísticas, etc., etc., inserto gratuitamente las señas de todo comercio, industrial, empleado, propietario, profesor, abogado, notario, procurador, arquitecto, médico etc., que lo solicite. Precio del Anuario por suscripciones: en Barcelona 10 pesetas, fuera de Barcelona, 12 pesetas. -Pídanse las tarifas de anuncios.

Paseo de Isabel II, número 8 y calle Llauder, número 1.